

# *COVID-19: la curva en Cuba se ha ido un poquito por encima del escenario más favorable*

---



La Habana, 5 jun (RHC) El ministro de Salud Pública de Cuba, José Ángel Portal Miranda, expresó este viernes que la curva de contagios en nuestro país se ha ido un poquito por encima del escenario más favorable, lo que va a dilatar más la recuperación como parte del enfrentamiento a la COVID-19.

Durante su comparecencia en el programa radio-televisivo Mesa Redonda, el titular aseguró que según los pronósticos de la nación se mantiene en la fase de transmisión autóctona limitada, aunque en los últimos días la tendencia cambió con los eventos ocurridos en Matanzas y La Habana.

Explicó que la curva de casos activos se mantiene en la zona límite, pero amenazando con salir a la zona media, lo que va a ocurrir casi en la cola de la epidemia, afirmó.

Agregó que si bien los protocolos aplicados en el territorio nacional para combatir la enfermedad han permitido que nos encontremos en un escenario bastante favorable, sigue siendo determinante alejar la confianza y continuar trabajando como al principio, señaló.

No podemos permitir que el actuar irresponsable de unos pocos eche por tierra el sacrificio y el arduo trabajo de muchas personas, puntualizó el ministro.

Igualmente volvió a insistir en que esta es una batalla que todavía permanece latente, por lo que exhortó a que exista responsabilidad individual, de la familia y las instituciones.

A su vez llamó la atención a algunas personas que van a trabajar con síntomas respiratorios, lo que no es correcto en las circunstancias actuales.

En otro momento de su intervención dijo que tras 86 días de diagnosticarse los primeros enfermos en Cuba, de los dos mil 133 pacientes confirmados, mil 848 ya están de alta médica.

Añadió que para detectar el SARS-CoV-2 en el país ya totalizan 114 mil 464 muestras realizadas, a lo que se unen más de 114 mil kit rápidos, lo que ha permitido estudiar un promedio de 20.7 cubanos por cada mil habitantes, resaltó.

También destacó que por sexto día consecutivo no se reportan fallecidos, lo que es un indicador favorable en el enfrentamiento a la COVID-19, aunque lamentó que a causa de esa dolencia han muerto 83 personas en el país.

Portal Miranda señaló que se mantienen ingresados 521 pacientes, de ellos 313 sospechosos y 200 confirmados que son los casos activos en la actualidad; en tanto hay ocho personas en vigilancia y en la atención primaria de salud se vigilan 2 mil 015, acotó.

El titular destacó que de los ingresados 197 tienen una evolución clínica favorable; mientras solo tres permanecen en unidades de cuidados intensivos en estado grave y llevamos varios días sin ningún crítico, puntualizó.

Explicó que de los reportados este viernes 12 corresponden a la provincia de La Habana y dos son de Matanzas; y en el caso de la capital siete de los casos están asociados al evento de transmisión abierto en los Laboratorios AICA.

Asimismo dijo que el territorio habanero se mantiene con la mayor tasa de incidencia por 100 mil habitantes en los últimos 15 días, con 9.20; seguido de Matanzas, Artemisa y Ciego de Ávila; y ponderó la buena noticia de que en 11 provincias y en el municipio especial Isla de la Juventud no se reportan nuevos casos en ese periodo.

Agregó que en esas más de dos semanas La Habana reporta 195 positivos, Matanzas (21), Artemisa (5) y Ciego de Ávila (3).

En cuanto a los eventos de transmisión local, el ministro de Salud Pública confirmó que de los 44 abiertos en el país han sido cerrados 40, por lo que solo en cuatro se mantiene el incremento de las medidas de aislamiento, de ellos dos en la capital cubana, además de uno en Villa Clara y otro en suelo avileño, precisó.

Portal Miranda enfatizó en que lejos de hacernos pensar en un control de la situación, el escenario sigue siendo cada vez más complejo, por lo que nos queda mucho por hacer, incluidas tareas como el estudio a personas con síntomas respiratorios graves y continuar la búsqueda de los asintomáticos, admitió.

Al respecto, declaró que mil 124 de los diagnosticados en Cuba con la COVID-19 no han tenido síntomas en el momento de dar positivos a la prueba; en tanto nos quedan sin fuente de infección 62 casos que no se ha podido detectar el origen del contagio, aseveró.

Igualmente el titular del sector expresó que una acción importante es buscar uno a uno los contactos para aislarlos a tiempo y ponerlos bajo tratamiento, para impedir que corra riesgo su salud y que a la vez

transmita la enfermedad a otras personas, ya sea en la familia, la comunidad o su centro laboral.

En su comparecencia, el ministro volvió a elogiar una vez más la vocación altruista de Cuba, que cuenta con 34 brigadas médicas Henry Reeve distribuidas en 27 países, donde los profesionales cubanos de la salud han atendido a más de 61 mil pacientes como parte de la lucha contra la pandemia, lo que sigue demostrando la solidaridad de esta pequeña isla en los duros momentos actuales, afirmó.

Al referirse a la situación mundial señaló que se mantienen 185 naciones a las que ha llegado el nuevo coronavirus, con cifras alarmantes que superan los 6 millones 475 mil casos confirmados y los 386 mil fallecidos, para una letalidad de 5,97 por ciento.

Mencionó que el centro de la pandemia se ha desplazado a la región de las Américas con más de 3 millones 091 mil diagnosticados y 172 mil 407 fallecidos para una letalidad de 5,58 por ciento.

Por último se refirió a que Estados Unidos, Brasil, Perú, Chile, México, Canadá y Ecuador son los países con mayor cantidad de contagiados en el continente, donde la emergencia sanitaria ha llegado con fuerza y no parece que por ahora será controlada, concluyó. (Fuente: [ACN](#)).

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/salud/224885-covid-19-la-curva-en-cuba-se-ha-ido-un-poquito-por-encima-del-escenario-mas-favorable>



**Radio Habana Cuba**